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Sitzung des Gemeinderates am 10.12.2015 

Anfrage gem. § 17 Abs. 1 GeschO (Öffentlicher Teil)  zur Verwendung von Herbiziden mit 

dem Wirkstoff Glyphosat sowie weiterer Pestizide in der Gemeinde Havixbeck 

1. In welchem Mengenumfang wurden glyphosathaltige Herbizide seit 2013 im Auftrag 

der Gemeinde Havixbeck (direkt oder von Dienstleistern) auf Grünflächen, 

Verkehrsbereichsflächen, Sport- und Spielflächen oder auf anderen kommunalen 

Flächen in öffentlicher Nutzung insgesamt ausgebracht? 

2. Welche Mengen an Pflanzenschutzmitteln insgesamt wurden seit 2013 im Auftrag 

der Gemeinde Havixbeck (direkt von Mitarbeitern kommunaler Ämter sowie Betriebe 

oder indirekt von Dienstleistern) auf öffentlich genutzten kommunalen Flächen 

ausgebracht (bitte Mengen möglichst aufschlüsseln nach Wirkstoffen, 

Formulierungen und Einsatzbereich)? 

3. Welche Maßnahmen hat die Verwaltung durchgeführt bzw. geprüft, um die 

ausgebrachten Pestizidmengen zu reduzieren (u.a. durch den Einsatz nicht-

chemischer Methoden)? 

4. Sofern bislang glyphosathaltige Mittel in der Gemeinde Havixbeck eingesetzt wurden: 

Mit welchen Aktivitäten (v.a. bezüglich einer Umstellung auf Alternativmaßnahmen 

zum Glyphosateinsatz) hat die Verwaltung auf den Erlass des Umweltministeriums 

reagiert, wonach das Land grundsätzlich keine Genehmigungen mehr für die 

Anwendung glyphosathaltiger Herbizide auf Nichtkulturland (und damit auch 

öffentliche kommunale Flächen) erteilt? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Dr. Friedhelm Höfener 


